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De autoria do vereador Mauro Caneco foi aprovado por unanimidade

pelo Legislativo, mais um projeto importante para a população

guanhanense, principalmente para os microempreendedores.

O Projeto de Lei 06/2022 dispõe sobre o credenciamento de

microempreendedores individuais (MEI) para prestação de serviços

diversos ao município de Guanhães.

Sancionada pelo executivo, a lei visa garantir o acesso do

microempreendedor individual ao mercado de serviços públicos, a

preço justo. Segundo o projeto, fica a cargo da administração

municipal a elaboração do edital de credenciamento e a divulgação

da mesma, assim como a tabela de preço pela prestação de serviços.

INDUSTRY >
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Objetivos:
*promover o desenvolvimento econômico e social.
* ampliar a eficiência das políticas públicas.
* incentivar o empreendedorismo.
* aumentar o emprego e renda da população

Entre as ações sugeridas:
*realizar palestras, conferências e outras atividades que venham promover
a defesa, atendimento, orientação social, jurídica e/ou psicológica às
mulheres vítimas de violência, discriminação e preconceito.
* desenvolver atividades específicas junto à Rede Municipal de Ensino.

Na semana em que é comemorado o Dia Internacional da Mulher

foi aprovado na Câmara Municipal de Guanhães, o Projeto de Lei

nº 13/2022, de autoria do vereador Alcides Robson da Rocha que

institui no município de Guanhães, a Semana da Mulher.

A Semana será comemorada anualmente, na semana que estiver

incluído o dia 08 de Março, Dia Internacional da Mulher.

A comemoração, segundo o texto do Projeto, deverá abranger

profissionais de diversos setores do Poder Executivo Municipal,

para a divulgação das conquistas da mulher na sociedade,

rompendo preconceitos e ideias estereotipadas. O projeto foi

sancionado pelo  executivo. 

No mês da conscientização sobre o autismo, a Câmara Municipal

de Guanhães aprovou na reunião ordinária, por unanimidade, o

Projeto de Lei 90/2021.

De autoria do vereador Alcides Robson da Rocha, o PL institui os

direitos e as diretrizes da Política Municipal de Proteção da

Pessoa com Transtorno do Espectro Autista (TEA) em Guanhães.

O projeto também dispõe sobre a comemoração, em espaços

públicos do município, do Dia Mundial do Autismo (2 de abril),

além da criação da carteira de identificação da pessoa com

transtorno do espectro autista, para garantir ação integral e

acessibilidade aos serviços públicos. O projeto agora é lei,

sancionada pelo executivo.

Entre as diretrizes que devem ser adotadas pelo executivo para a efetivação dessa Política estão:
* incentivar a criação de um centro de referência para acolhimento e tratamento do autista;
* desenvolver campanhas educativas e de conscientização relativas ao transtorno;
* a inclusão dos estudantes com transtorno nas classes comuns de ensino
regular e a garantia do atendimento educacional especializado.

Confira  alguns dos Projetos de Lei aprovados 



DETAIL >

O evento contou a presença de autoridades,

coordenadores e alunos de Guanhães e

também das cidades que pertencem ao Pólo

Médio Espinhaço: Conceição do Mato Dentro,

Alvorada de Minas e Sabinópolis.

Ao todo, 9 alunos farão parte do Parlamento

Jovem de Guanhães, que, junto dos demais

alunos do Polo, vão discutir e apresentar,

durante o programa, propostas sobre o tema

e terão a oportunidade de pensar e ajudar a

construir soluções voltadas para a realidade

do nosso município e região.
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  Com muito entusiasmo e certo da

importância do Parlamento Jovem

@pjdeminas na formação política dos

mesmos, o legislativo guanhanense,

através dos vereadores e coordenadores

André Luiz e Bárbara Carvalho e da

assessora de comunicação, Nara

Generoso, realizou no dia 05 de abril, a

cerimônia de lançamento do

parlamento jovem 2022 – que neste ano,

vai discutir sobre a “Saúde Mental do

Jovem”.

LANÇAMENTO PARLAMENTO JOVEM GUANHÃES/2022

INFORMATIVO CÂMARA

As oficinas, que são de extrema importância

no programa, foram ministradas pela

psicóloga Ana Maria Sales (Saúde mental x

Redes sociais. Como fazer o uso saudável das

novas tecnologias?), pelo Tenente Coronel

Paulo Henrique (tema: Como o uso de drogas

afeta a saúde mental dos jovens) e também

pelo diretor da maior escola da região,

Fabrício Barroso (O jovem na escola pós-

pandemia, como a escola pode contribuir

para promover a saúde mental?).

Também prestigiaram o evento o presidente da

Casa, Osmar Gomes Fidelis; o vice-prefeito Célio

Augusto da Silva; o promotor de Justiça da 1ª

Vara, Gabriel Langa Neto; o vereador Leco

Matias, a diretora da E.E. Senador Francisco

Nunes Coelho, Maria Alix; representando a

Superintendência Regional de Ensino, Priscilla

Dumont e representando a Secretaria de

Educação, a servidora Célia Correia.

Saúde Mental dos Jovens
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Mais uma vez, a Câmara Municipal de Guanhães se posicionou a favor

da população. No dia 10 de maio, terminou o prazo dado pela Casa

para que o SAAE reavaliasse o modelo tarifário implementado e

apresentasse um novo modelo, mais justo e sem aumentos abusivos,

que foi motivo de reclamação por grande parte da população. Sem

obter êxito nesse sentido, apesar das reuniões e audiência pública

realizadas, a Câmara tomou uma medida incisiva a fim de resolver a

situação. 

Durante a 6ª Reunião Extraordinária, realizada na noite do dia 10 de

maio, após a leitura dos projetos que deram entrada na Casa, o

presidente Osmar, anunciou o Decreto Legislativo 01/2022 e abriu os

trabalhos deixando claro o compromisso da Câmara com a

população e se posicionou após áudios que circularam dizendo da

irresponsabilidade dos vereadores em tomar essa decisão. Na

oportunidade, o presidente mais uma vez negou as afirmações da

ARISB, que declarou que a Câmara foi avisada dos reajustes tarifários.

Os pareceres das comissões foram aprovados assim como o Decreto,

por unanimidade. Cada vereador fez uso da palavra e explicou sobre o

motivo de ser a favor do Decreto. ( confira na íntegra no nosso site :

www.guanhaes.mg.leg.br.)

Encerrando a sessão, o presidente declarou que é a primeira vez que

um projeto legislativo deste tipo tramita na Casa, declarando que a

cobrança de tarifas deve ser justa e a Câmara Municipal de Guanhães

está aberta para esclarecimentos 

VEREADORES APROVAM, POR UNANIMIDADE, DECRETO LEGISLATIVO QUE
ENCERRA CONVÊNIO COM ARISB E ANULA REAJUSTE TARIFÁRIO DO SAAE

INFORMATIVO CÂMARA

    Confira as mudanças conforme os artigos:

Artigo 1° — Fica sustado, o Convênio celebrado pelo SAAE com a

ARISB em 2017 e a Resolução de Fiscalização e Regulação — ARISB-

MG n° 182, de 1° de fevereiro de 2022.

Artigo 2° — Decreta que somente os atos praticados a partir

01/02/2022 são nulos, 

Artigo 3° — Todo o usuário que foi lesado em decorrência do aumento

ilegal e desproporcional ocasionado com a nova política tarifária terá

direito ao abatimento do valor pago indevido nas próximas três

faturas de água e esgoto. Parágrafo Único: Eventual crédito

remanescente será lançado nas faturas subsequentes.

Artigo 4° - A partir da publicação deste Decreto Legislativo o SAAE

Guanhães deve utilizar a tabela de cobrança que estava em vigência

antes da edição da Resolução de Fiscalização Regulação — ARISB-MG

n° 182, de 1° de fevereiro de 2022.

" A favor da população "
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Na sessão ordinária do dia 07 de

fevereiro. os vereadores

homenagearam a historiadora

guanhanense, Adriana Santana, com

uma Moção de Aplauso de autoria do

vereador André Luiz Silva e também

assinada pelo vereador presidente,

Osmar Gomes Fidelis.

Adriana foi vencedora da categoria

“novos escritores” (sem obra

publicada), do Prêmio Maria Firmina

de literatura 2021/22, realizado pela

Casa de Cultura e Produtora Cultural

Aborda de Belo Horizonte.

CÂMARA CONCEDE MOÇÃO DE APLAUSO A GUANHANENSE
VENCEDORA DO PRÊMIO LITERÁRIO MARIA FIRMINA 
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A guanhanense venceu com o romance

“Das cinzas da senzala, o levante”

(ficção). O prêmio inclui a publicação

da obra, que deve estar disponível para

aquisição desde abril/2022. O livro traz

uma história contextualizada no Brasil

colonial, do século XVII, no interior do

nordeste açucareiro.

As agruras da escravidão são retratadas

numa narrativa de resistência dos

escravos de um engenho colonial, 

 produtor de cana de açúcar. O cotidiano

do engenho traz o universo mitológico

africano, como elementos de resistência,

na saga de Njinga, escrava guerreira

nascida no engenho e herdeira dos

conhecimentos ancestrais dos antigos

Ngangas africanos. 

Após receber a Moção e os

cumprimentos dos vereadores, ela

declarou: “estou muito feliz de estar

nessa casa, a casa do povo. Esse prêmio

traz pra mim uma alegria muito grande

de ver o quanto a nossa cidade é

maravilhosa, como ela abraça as pessoas

e torce pelo seu sucesso. Eu represento

esse povo, a mulher negra, sou filha de

uma mãe analfabeta e ganhei um

concurso nacional. Fui a única mineira a

ser premiada, estou feliz e emocionada

pelo carinho de vocês”.

O autor da moção, vereador André disse

sobre a importância da literatura e da

necessidade de reconhecer e

parabenizar esse exemplo de cidadã

para a nossa cidade.

LEGISLATIVO MARCA PRESENÇA NO
 1 º WORKSHOP DE FORTALECIMENTO DA

AUTOESTIMA DA MULHER DA PM
 

 
 

Combate a Violência DomésticaÚnica Mineira Premiada

A vice-presidente e vereadora Leila Rosa, representando as

demais vereadoras e o legislativo, esteve presente na

manhã do dia 23 de fevereiro, na sede do 65º Batalhão de

Polícia Militar de Guanhães, para prestigiar o 1º Workshop

de Fortalecimento da Autoestima da Mulher como

estratégia de combate a violência doméstica.

Conduzido pelo comandante do 65º Batalhão, Tenente-

Coronel Paulo Henrique o evento teve como objetivo a

troca de conhecimento entre as equipes das cidades de

Guanhães, Senhora do Porto e Dores de Guanhães, que

estão na linha de frente no combate a violência doméstica.

Além de somar forças para que todos, entre equipes e

autoridades, possam trabalhar em conjunto fortalecendo

essa rede de apoio.

Participaram do encontro o juiz da Comarca de Guanhães,

Pedro Henrique de Assis Crisafulli; o promotor Saulo

Estefano Maiolino de Souza; o prefeito de Dores de

Guanhães, Welerson de Souza e equipe da Secretaria de

Assistência Social; o presidente da Câmara de Senhora do

Porto, Divino Vieira e os vereadores Alex e Wanderson; a

secretária de Assistência Social de Guanhães, Helma

Silveira Maia, a Secretária de Educação, Elvira Ferreira

Duquee a secretária de Governo, Sandra Ribeiro; além de

educadores e membros do CRAS/CREAS.



Cultura, turismo, artesanato,

comidas típicas e tantas

"mineiridades" da região

fizeram parte do evento "Na

Mineiridade das Trilhas do Rio

Doce - Encantos, Experiências

e Iniciativas Turísticas", que

aconteceu no dia 29 de

março, em Guanhaes.

O evento promovido pelo

Circuito Trilhas do Rio Doce foi

prestigiado pelo presidente da

Câmara, Osmar e pelos

vereadores Lucimar, Anídia,

Leila, Bárbara, Alcides e André,

que puderam apreciar as  
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VEREADORES PRESTIGIAM EVENTO REGIONAL
 DO CIRCUITO TRILHAS DO RIO DOCE
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Cultura e Turismo

apresentações culturais e

palestras junto a prefeita

Dorinha; o vice-prefeito, Célio e

autoridades de toda região.

Entre os palestrantes, a

subsecretaria de Turismo -

Secult/MG; Milena Pedrosa; o

Presidente da AMM, Julvan

Lacerda; o Diretor de Extensão

do IFMG, Professor Flávio Puff, ;

o Turismólogo, Cristiano Lopes;

o Presidente da Fecitur, Marcus

Januário; a Analista de Turismo

da Fecomércio, Milena Soares e

o Analista Técnico do SEBRAE,

Claudinei Gomes.

No dia 9 de fevereiro, como sugestão do

presidente da CMG, Osmar Gomes Fidelis 

 foi realizada uma reunião com a presença

da prefeita Dorinha, dos vereadores André e

Bárbara; do presidente da ONG Pets de Rua,

Ismael; da vice-presidente, Izabelle e da

voluntária Ilma.

O encontro serviu para discutir ações em

prol desta importante entidade, que recolhe 

"para o acolhimento dos animais de rua.. Em

sua fala, o presidente reiterou o apoio a ONG.

"Vamos ajudar para que esse repasse seja feito

em prol dos animais de rua. Assim como eu,

outros vereadores se comprometeram como a

indicação da emenda impositiva para esse ano.

O nosso objetivo é trabalhar em conjunto para

ajudar a nossa cidade”, ressaltou.

A prefeita Dorinha também declarou o seu

apoio e disse da importância da união dos

poderes legislativo e executivo em prol da

população como um todo.  “A prefeitura não

consegue fazer tudo sozinha, por isso a

importância dessa parceria. É por causa do

apoio da Câmara que estamos conseguindo

avançar com a ONG. Sabemos das inúmeras

demandas da nossa cidade, e essa é uma delas,

nem todo mundo tem esse olhar sensível para

essa causa.”

O vereador André e a vereadora Bárbara, que

também apoiaram a ONG em 2021, reforçaram

seu compromisso em continuar sendo a voz

deles no legislativo e declararam o apoio com a

indicação de emendas impositivas.

Em sua fala, o presidente reiterou o apoio a ONG. 

LEGISLATIVO GUANHANENSE E EXECUTIVO MUNICIPAL
ALINHAM AÇÕES EM PROL DA ONG PETS DE RUA

 
 

 

 animais doentes e abandonados nas ruas

do município, encaminhando-os para

adoção. Os voluntários falaram das

demandas recorrentes, como a necessidade

de ter um veículo, mesmo que terceirizado,

para o resgate dos animais. Também foi

pontuada a importância do executivo fazer

um convênio para que, independente da 

 gestão municipal, o abrigo seja uma

garantia 

Saúde Pública
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Compromisso com a população

Operação tapa-buracos e outras demandas são pautas
de reunião entre Legislativo e Executivo

 

Compromisso com a população

NO dia 20 de abril  foi realizada na Câmara

Municipal, uma reunião entre membros do

Poder Legislativo e Poder Executivo.

O objetivo do encontro foi apresentar ao

executivo as demandas da população além

de sugestões, possibilitando assim, uma

“troca de ideias” buscando o diálogo para

resolver as questões municipais como

apontado pelo presidente da Casa, Osmar

Gomes Fidelis e também buscar novas

alternativas que visem o crescimento e o

desenvolvimento de Guanhães. 

Presentes à reunião a prefeita Dorinha; o

vice-prefeito Célio; e os vereadores Leila,

Bárbara, André, Lucimar, Leco, Anídia,

Alcides, Rodrigo, Mauro e Nelci.

Dentre muitos pontos levantados pelos

vereadores, a questão da infraestrutura

urbana, principalmente relacionada às más 

condições das ruas da cidade, foi a mais

apontada. Recentemente requerimentos e

indicações foram encaminhados ao município

cobrando a realização, por completo, da

operação tapa-buracos nos bairros da cidade.

Demandas em relação à limpeza de distritos,

obras, manutenção da iluminação pública,

trânsito, posicionamento do executivo sobre as

mudanças implementadas pelo SAAE, entre

outras, também foram recebidas pelos

gestores. 

Entre as sugestões, que o executivo encaminhe

um cronograma com o planejamento das

ações dos setores com uma previsão de

execução, para que assim o Legislativo possa

acompanhar e dar o retorno à população. 

A Prefeita Dorinha disse sobre a importância

aproximar e intensificar o diálogo entre os

poderes.

Declarou que momentos como esse são

importantes para apontar os gargalos e que

aqui estava para dialogar e buscar soluções;

disse ainda que não só em Guanhães, mas

na maior parte dos municípios, a Secretaria

de Obras é a mais demandada e também

com o maior desafio.

Sobre a demanda mais recorrente, a gestora

declarou que o tráfego intenso de veículos,

principalmente de carga, tem agravado a

situação das ruas, que a cidade na foi

planejada para esse grande fluxo de

veículos; informou também que a operação

tapa-buracos continua pela cidade e que

vai buscar mecanismos para agilizar e

atender melhor as demandas da Secretaria

de Infraestrutura Urbana e das demais

secretarias.
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Emendas impositivas 2022
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Emendas impositivas 2022
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Emendas impositivas 2022



CÂMARA MUNICIPAL DE GUANHÃES

A SUA CASA LEGISALTIVA

DETAIL >
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As Comissões Permanentes são órgãos técnicos do Poder Legislativo que existem

durante todo o mandato de cada legislatura e a cada ano é feita uma nova escolha

dos seus membros.

Em 2022, todas já foram instaladas e ao lado você pode ver como ficaram as

composições e saber a quem recorrer quando tiver uma demanda específica.

Antes de um projeto ser votado em plenário, ele deve ser debatido e, muitas vezes,

melhorado. É aí que entram as Comissões.

Os parlamentares devem analisar o Projeto de Lei, antes da apresentação do

mesmo no plenário, devendo emitir parecer quanto à legalidade e regularidade.

Somente depois de passado pela Comissão pertinente, o projeto é colocado para

apreciação e votação pelos demais parlamentares.
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Comissões Permanentes 2022

Na Câmara Municipal de Guanhães (CMG), existem três (3) Comissões de caráter

permanente.

1ª: Legislação, Justiça e Redação: Pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação

passam todos os Projetos de Lei, de resoluções e de decretos legislativos da CMG. Os

membros analisam e verificam se tais projetos são aceitáveis ou não. Aprovados

seguem para a Comissão pertinente a cada caso.

2ª: Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas: Analisa projetos

referentes à abertura de créditos, fiscaliza a execução orçamentária e emite parecer

sobre a legalidade de despesas decorrentes de contratos.

3ª: Obras e Serviços Públicos Municipais: Verifica todos os processos que envolvam a

realização de obras e serviços públicos, compra, venda, hipoteca, uso de bens

imóveis de propriedade do município.

As reuniões de cada Comissão são agendadas de acordo com a necessidade e a

entrada de projetos na Casa. Não necessitando, antecipadamente, de publicação.
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Hoje apresentamos cinco servidores efetivos que completam mais um ano de dedicação e trabalho dentro da Câmara

Municipal de Guanhães. Aleiziany ( 33 anos), Nilson (57 anos) e Rita (57 anos), são os primeiros servidores que aqui chegaram,

após o primeiro concurso da Casa e lá se vão 12 anos. Logo em seguida, Maitê (39) e Viviane (36), que também completam 12

anos de história. O presidente, Osmar Gomes Fidelis, em nome de todos os vereadores e demais servidores, parabeniza a

cada um deles pelos anos em suas funções e dedicação ao serviço público no Legislativo Guanhanense!

 
12 ANOS DE HISTÓRIA!�


